

1. Record Nr.	UNINA9910495907503321
Autore	Abu-Sada Caroline
Titolo	Le développement, une affaire d'ONG? : Associations, États et bailleurs dans le monde arabe / Caroline Abu-Sada, Benoît Challand
Pubbl/distr/stampa	Aix-en-Provence, : Institut de recherches et d'études sur les mondes arabes et musulmans, 2013 Paris : , : Karthala Aix-en-Provence : , : IREMAM Beyrouth : , : IFPO, , [2011]
ISBN	2-8111-4974-0
Descrizione fisica	240 pages ; ; 24 cm
Collana	Hommes et societes
Altri autori (Persone)	BianchiSergio Bonolrene ChallandBenoît ChatelardGéraldine DestremauBlandine ElviraLaura Ruiz de FioroniClaudie Abu-SadaCaroline
Soggetti	Non-governmental organizations - Political activity - Arab countries Economic development - Arab countries
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references and index.
Sommario/riassunto	La plupart des régimes arabes subissent aujourd'hui une pression extrême de leur population. Leur autoritarisme est mis en cause, mais également leur capacité à produire du développement et du bien-être collectif, alors que le chômage, l'insécurité sociale et la pauvreté fragilisent leurs sociétés. Comment les associations de développement, qui se sont multipliées ces dernières années, participent-elles à la nouvelle donne créée par le « printemps arabe » de 2011 ? Les auteurs de cet ouvrage cherchent à comprendre les dynamiques qui ont amené des associations très diverses à s'investir de missions qui, pendant

plusieurs décennies, avaient incomblé aux États. Quels sont en particulier les rapports complexes qui les lient à « la fabrique de l'action publique » dans les pays arabes étudiés (Maroc, Yémen, Liban, Syrie, Jordanie et, dans une moindre mesure, Palestine) ? Les interventions des acteurs associatifs ont soit pallié les défaillances de l'action publique, et par là permis le maintien des régimes autoritaires, soit favorisé l'émergence de nouvelles formes de participation économique, sociale et politique, voire de contestation. Ce livre analyse ainsi les relations à géométrie variable que les acteurs associatifs entretiennent avec le politique, la chose publique, le pouvoir étatique et les bailleurs de fonds internationaux. Ses auteurs prêtent attention pour cela aux histoires « réelles » de certains projets de développement, sans céder aux sirènes des théories en usage sur les vertus de la société civile et sans considérer le monde associatif comme un ensemble monolithique.
